

「Plus Ultra」

3 学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 3 学年

令和 6 年 6 月 6 日(木)発行 Vol. 3



三高マスコット「トナンくん」

学年長からひと言

鵬60回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めていますか？

今日は、私の最近の“困りごと”を紹介します。それは、この『学年通信の学級日誌号』です。みなさん3年生になって文章力や表現力が大分ついてきましたね。そしてなにより内容が面白い！！実を言うと、1年生の頃は結構“手直し”していたんですよ。「て・に・を・は」は勿論ですが、あるクラスの男子なんかは1～2行しか書いてない日があったりして。。それを私が追加で文章を書き足したりなんかして。。それが複数クラスあるとまさに「ハズレの日」！悪い意味で困っていました。それがどうしたことでしょう。今はどのクラスも面白い！！最近ほとんど手直しなく“原文ママ”ですよ。(笑)毎日2クラスをピックアップしているのですが、4月は「当りの日」ばかりで、「ごめ～ん、申し訳ない！」って気持ちで選ばせてもらいました。良い意味で困っています。。本当は全クラス載せられたら良いのですが。。でも学年通信に採用されなくても、皆さんの担任の先生方は君たちの文章をちゃ～んと見てくださって評価していますので安心して下さいね！それではこれからも、毎日の素敵なワクワクした出来事を書いてくださいね！楽しみにしています！Plus Ultra！

今回は **4月26日～5月17日** の学級日誌を紹介するよ。

4月26日(金)

ついにゴールデンウィーク??まずは3連休だ。休みを満喫しつつ勉強を進めていきたい。連休明けには“体力テスト”の続きだったり、A時程50分授業だったり忙しいので、心と体の準備をしていきたい。あとは“探究活動”もしっかり進めて提出できるように頑張りたい。6組

今日は私の部活の1年生が転部してしまうことが分かりました。唯一の女子だったのでショックです。立ち直れないかもしれません。来年の勧誘に期待したいと思います。また明日からGWに入ります。柏山先生が最後の連休と言っていたので、悔いのないように休みたいです。7組

4月30日(火)

GW前半が終わり、今日から地獄の3日間です。明日は『数学』の単元テストで、明後日は『英語』のエッセイライティングがあります。おまけに最近暖かくて眠気が止まりません。「勉強はしたいのに、眠いから勉強できない」のは『倫理』で言うとしたか“接近・回避型”です。GW後半は「勉強したいから、勉強する」ような“接近・接近型”になって、考査の点数も満点に接近してやろうと思います！【知力・学力】3組



今回は各クラスの学級日誌特集だよ！

卒業式まであと288日(5/17現在)

『化学』の時間に“塩素”を発生させる実験をしたが、実験室じゅうに異臭が充満して、皆で隣の生物室に避難した。全員無事だったが、少し頭痛がした。私も家の風呂場で“カビハイター”で具合が悪くなったことがあるので気を付けようと思った。**【科学探究力】**今日は雨で湿度も高く、クラスが全体的に少し元気がなかったので、明日から“五月病”にならないよう元気を出していきたい。5組

5月1日(水)【生徒総会議案書審議】

今日は“体力テスト”で反復横跳び等を行いました。年々結果が落ちていく衰えを感じていましたが、今日は去年の結果をキープすることができました。“生粋の文化部” 歓喜です！！また、『LHR』の議案書審議では、去年2年1組で提案した「ソックスの校則の改訂」がありました。盛岡三高は生徒の力で校則も変えることができるんだと少し感動しました。**【創造】1組**

今日から久々のA時程再開です。でもC時程です。(笑)C時程で45分授業だったのに、下校時間はA時程と同じ時間でがっかりです。『数学Ⅲ』の単元テストは、米沢先生が「平均点が85点になるように作った」と聞いていたので、どんなテストなのかと覚悟していましたが、確かに凡ミスをしていなければ高得点を取れるかな～と思いました。明日は『論理表現』のテストがあるので頑張りたいです。4組

学年長コメント 平均点は85. 1点でした。我ながら素晴らしいコントロールだ！

by ベジータ(ドラゴンボール(集英社))



5月2日(木)

今日は『体育』の選択授業でソフトテニスを行いました。力加減が分からなくてボールを飛ばしまくったけど楽しかったです。『世界史』の授業では“西遊記”が出てきて、小学2年のとき劇をしたことを思い出しました。三蔵法師の役で「坊主やっ！」と泣いていたけど、今考えてみるとメインキャストだし、良い役だったなと思います。2組

今朝は『論表』のA1エッセイライティングに向けて皆真剣に学習に取り組んでいた。『地理』の授業で「宮古以北の海岸線はリアス式ではない」と知った。私は前々からそうじゃないかなと思っていたので、自分の疑問が正しかったと解決できて良かった。**【課題解決力】**明日からの練習はしっかり休んで来週に備えたい。5組

5月7日(火)

GW明け+雨というテンションが下がるような日で、心なしかみんないつもより元気がなかった。今日の鈴木先生の『論理表現』は公開授業だったらしく、多くの先生方が見に来られて少し緊張した。そういえば、去年の鈴木先生の公開授業は誰も見に来なくて落ち込んでいた記憶があるので、今回はたくさんの先生が来て良かったですね！1組

今日はゴールデンウィーク明け+雨でとても気分が重い一日でした。ですが『化学』の実験で硫酸の結晶がうまく作れたり、『コミュニケーション英語』のペア学習が楽しかったり、なんだかんだ充実した一日でした。明日は『地理』の地誌テストと『古典』のテストがあるので高得点を狙って頑張ります。5組

偶然、全く同じ表現(笑)



5月8日(水)【学年集会】【自転車点検】

今日は昼休みに“自転車点検”があった。私はバス通学なので教室に残ったが、たくさんの人が教室からいなくなってこんなに“自転車通学生”がいるのかと驚いた。私は高松の坂道に挫折した側の人間なので、毎日あの坂を登っている人を尊敬します。5月は新生活に慣れて気が緩み、事故が起こりやすい時期なので気を付けてほしいです。1組

今朝はほとんどの人がSHRに間に合っていました。僕は“自転車点検”の進め方について、もう少し効率よく物事を進められると感じた。ステッカーがなかったり、自転車の不備があったりする人は事前に申し出たり、時間帯を分けて行うなど工夫すればもっと時間が短縮できると思った。【課題分析力】7組



5月9日(木)【無所属の会】

今日は比較的湿気が少なく過ごしやすいように感じました。私は前髪が真ん中に寄りやすく、「前髪が中央集権」とたまに表現しています。古川先生、柚子先生、尾形先生、中野先生はこの表現を使って下さるでしょうか。これから梅雨の季節がやってくるので、服装も髪型も考えつつ、快適に過ごせるように工夫していきたいです。2組

今日は『体育』で50m走がありました。私は1回走って疲れてしまったけど、中には何度も何度も走って自己ベストを出していた人もいて、すごいなと思いました。また今日は“無所属の会”がありました。自分に合った勉強法で昼休み、掃除時間などのスキマ時間を利用し、前よりもさらに気を引き締めたいです。4組

5月10日(金)

今日もクラス全員が揃うことは叶わなかったが、新たな席にも慣れたのか活気が戻ってきたように感じた。6時間目の『化学』では石灰石の話題で剛先生が“龍泉洞”に行った時のエピソードを聞きました。化学専門ならではの視点での解説が面白く、知っている場所のはずなのに、まだまだ多くの発見があるのだと感じた。【科学探究力】5組

昨日のことになってしまうのですが、学級日誌を提出しに職員室の柏山先生の机まで行ったときの話です。柏山先生の机だけとても整理されていて、というか机の上に余分な物がなくとても綺麗でした。家に帰ったら自分の机も片づけなければと思いました。6組

5月13日(月)【教育実習～5/31】

明日から『体育』で“シャトルラン”が始まります。おそらく今年が人生最後のシャトルランになると思うので、良い結果を残せるように頑張りたいです。小学1年生のときから12年間毎年さぼらずに走ってきたかと思うと、自分はよくやっていると感じます。【自己肯定力】10点取れるように皆で頑張ろう！6組

今日は『化学』で“ラジウム”の話があった。ラジウムを見つけたキュリーさんと東北大学は昔交流があったらしく、キュリーさんが東北大学に贈ったラジウムはPoyさんがたまに座っていた金庫にはいっていたらしい。そんなことあるんだなあと思った。7組



マリー・キュリー(1867-1934)
放射線の研究で、1903年のノーベル物理学賞、
1911年のノーベル化学賞を受賞し、パリ大学
初の女性教授職に就任した。
出典: フリー百科事典『ウィキペディア(Wikipedia)』

5月14日(火)【PTA総会・授業参観】

今日は“50m走”がとてつもなく疲れました。これが老いでしょうか。。ところで教室に帰るとクラスの人が黒板を消してくれていました。私は度々黒板を消し忘れてしまうのですが、そのたびに誰かが消してくれます。ありがとう2組!【感謝】明日は誰よりも早く黒板を消しに行けるように頑張りたいと思います。2組

今日は“PTA総会”があり、3～5時間目に公欠者が多く出たり、5時間目には保護者の方々が授業を見に来たり、学校がいつもと違う雰囲気だった。どの部活もそろそろ最後の大会やコンサートが近いと思うので、最後まで頑張って、悔いなくやりきれたら良いと思いました。5組

5月15日(水)【壮行式】

最近やるが多すぎて何もやる気が起きません。来月は考查、模試、体育大会と忙しいので、今月中に『総合探究』の論文を終わらせたいし、『生物』の授業スライドも作らないといけないう、ほぼ毎日塾だし、全然手をつけられていない理社も勉強したいです。みんなは部活動で忙しい中、両立していて尊敬します!1組

今日は7時間目に高総体の壮行式がありました。運動部の皆さんには今までの練習の成果を存分に発揮し、悔いの残らない最後の大会になるようにしていただきたいです!私たちは学校から精一杯応援していこうと思いました!4組

学年長コメント “第1応援歌”、なかなかレアでしたね～。久々に聞きました。

5月16日(木)【生徒総会】

今日は“生徒総会”がありました。去年の生徒総会で“女子の靴下”についての議論が白熱していたのを思い出しました。その議論のおかげなのかわかりませんが、今年から黒・紺の靴下も履けるようになったのでありがたいです。私個人的には、白の靴下は汚れが目立つので嫌でした。3組

今日は“生徒総会”がありました。これからの盛岡三高がより良くなれば良いなと思いました。そろそろ“体育大会”です。昼休みには“かるた”の練習や、『体育』の選択競技でパドミントンやバスケの練習をしている人を見かけます。最後の体育大会なので、悔いが残らないよう総合優勝目指して楽しみたいです!5組

学年長コメント かるたの練習!?恐るべし5組。。



5月17日(金)

今日は図書室掃除のときに小谷地先生とおしゃべりをしたのですが、三高職員室の1年生側には幽霊が出るらしいという噂を聞きました。。本当かどうかは分かりませんが、夜に3階から音がすることがあるそうです。小谷地先生は、全て純哉先生が3階を走り回っていると思い込むようにしているらしいです。(笑)2組

今日の『化学』は“液体窒素”を使った実験をした。先生の実験を見るだけだったが、とても面白かった。花を凍らせて手で握りつぶす映像はよくテレビ等で見かけるが、実際に生で見るとめっちゃくちゃテンションが上がった!また、液体酸素の色が“水色”というのが意外だった。6組



学年通信「Plus Ultra」のバックナンバーは本校HPで見ることができます